

# Segundo panorama anti desinformación de cara a las elecciones legislativas del 26 de octubre de 2025

- En la última semana circularon videos generados con inteligencia artificial que desinforman, con falsas declaraciones de Axel Kicillof, gobernador de la Provincia de Buenos Aires.
- Además, se cuestionaron imágenes reales como si hubiesen sido generadas artificialmente, como fue el caso con un acto de La Libertad Avanza en Entre Ríos.
- Esto muestra la confusión que trae esta tecnología al ecosistema informativo y la importancia de la alfabetización mediática para que los ciudadanos puedan distinguir cuándo se trata de imágenes y videos reales.

#### Uso de inteligencia artificial para generar declaraciones falsas

El uso de la inteligencia artificial se transformó en una herramienta central para desinformar. Esto ocurrió en las elecciones de otros países en la región, como fue el caso <u>de Ecuador</u> y en elecciones previas en la Argentina, como ocurrió en <u>las elecciones</u> de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

En el marco de la campaña electoral actual, comenzó a circular <u>un video del gobernador bonaerense</u>, <u>Axel Kicillof</u>, en el que supuestamente dice que aún no pudo solucionar problemas vinculados a la inseguridad, al narcotráfico, a la salud y la educación. Sin embargo, se trata de un contenido creado con inteligencia artificial.

El video falso tuvo su origen en una cuenta de TikTok que lo publicó de forma paródica y que aclaraba que había sido creado con IA. No obstante, los usuarios lo replicaron como si fuese real. Se trata de un fenómeno común, en el que piezas humorísticas circulan sin el contexto necesario y son consideradas reales.

En este caso, se puede observar que los labios y la dentadura no pertenecen al gobernador, y pueden dar ayudar a dar cuenta que se trata de un contenido falso. Resulta importante prestar atención a los detalles y rasgos en la cara del gobernador, o incluso contrastar con otra imagen legítima para dar cuenta de la manipulación en el contenido. Aunque es posible que en el futuro la tecnología no permita identificar estas señales, es importante poder utilizarlas mientras se pueda.







El impresentable de Axel Kicillof aún pretende ser presidente, que opinan

Video intervenido con IA con falsas delecaraciones de Axel Kicillof

#### La confusión generada por la inteligencia artificial

La Libertad Avanza realizó un acto el 28 de septiembre en la provincia de Entre Ríos que generó <u>acusaciones sobre el supuesto uso de inteligencia artificial para producir imágenes falsas</u> como registros del acto que mostrarían una convocatoria mayor a la real.

Algunas publicaciones en redes sociales aseguraban que "no pudieron llenar un salón de 40 personas" y que por ese motivo habían utilizado la IA para modificar las imágenes. Entre ellas, el usuario "@porqetendencias" tomó las imágenes publicadas por las cuentas oficiales, como "@llaentrerios", mostrando recortes que supuestamente evidenciarían el uso de inteligencia artificial.

Además, en los comentarios de las imágenes publicadas la cuenta oficial de La Libertad Avanza, usuarios reforzaron la narrativa acerca del uso de inteligencia artificial.

En este caso las imágenes del encuentro son reales y no presentan ninguna modificación con inteligencia artificial. Sin embargo, las <u>desinformaciones acerca de convocatorias en actos políticos suelen ser frecuentes</u> y se detectaron con otros formatos en la región, muchas veces utilizando videos fuera de contexto de otros eventos masivos, o de periodos anteriores. Estos antecedentes podrían generar desconfianza a la hora de consumir este tipo de contenidos, teniendo en cuenta que la temática se transformó en una desinformación recurrente.







A la izquierda las imágenes originales de la cuenta de La Libertad Avanza, a la derecha las imágenes modificadas que parecen generadas por IA

## Imágenes fuera de contexto

Más allá del uso de la inteligencia artificial, se siguen utilizando técnicas más sencillas de desinformación. Por ejemplo, <u>hubo una desinformación</u> sobre actos políticos con imágenes fuera de contexto. En este caso, era una fotografía de Javier Milei en donde se afirmaba que el presidente estaba junto a Federico "Fred" Machado, acusado de ser parte de una red de narcotráfico. Sin embargo, las imágenes son de la campaña electoral de 2021 y muestran a Leonardo Saifert, un legislador porteño, y no a Machado.

#### Recomendaciones finales

Es clave hacer campañas de concientización sobre los contenidos generados con inteligencia artificial, tanto para que los ciudadanos no caigan en desinformaciones generadas por ellas como para que puedan confiar en los contenidos verdaderos y no descartarlos por la sospecha de su uso.

El alejamiento de las cuestiones públicas que esta nueva tecnología puede generar, al hacer más difícil el acceso a la información relevante y veraz podría ser muy perjudicial para la participación democrática.

En esta línea, la producción de contenidos de calidad, claros y en formatos relevantes, que puedan alcanzar a la ciudadanía pueden ayudar a combatir la fatiga informativa.





## Recursos útiles



Elecciones 2025: cómo identificar videos manipulados o creados con inteligencia artificial



Desinformación electoral: qué narrativas circulan en América Latina y cómo contrarrestarla



El uso de la inteligencia artificial en las desinformaciones del 2024